

# EL PAANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARA CUATRO VESSES AL MÉS.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.  
Número suelta, 20 céntimos.—Comunicados, y  
anuncios de 10 cts. á 25 pts. linea  
Los pagos per adelantado, en metálico, libran-  
zas ó sellos de correo.

REDACCON: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

## ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.  
son colaboradores todos los que figuren como  
suscriptores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuel-  
ve ninguno.

## CRÓNICA.

Con un tiempo primaveral empezamos esta cuartilla, después de una semana de frío en que el termómetro ha oscilado entre 3.<sup>o</sup> y 8.<sup>o</sup> bajo cero. Pero á decir verdad, no sentimos lo pasado, sino los pronósticos de Noherlesoom para los últimos días del mes, en que seremos visitados por una borrasca polar, acompañada de nieves y de un violento anticiclón que nos convertirá en sorbete.

Prepárense nuestros lectores de mantas, leña, y demás comestibles necesarios para resistir una baja temperatura y resignémonos á aguantar este chaparrón.

Y apropósito de chaparrón, hay que oír á los republicanos de todos matices quejarse del *fandango político* que tratan de hacerles bailar sus correligionarios los federales de Yecla, imponiéndoles *velis notis* al candidato Sr. Pi, (hijo.)

Pero sin duda los de aquí se resisten como condenados, alegando que no se ha cumplido con los preceptos de cortesía política; y si no pecásemos de atrevidos, afirmariamos que aquí en esta cuestion se refleja también el rancio antagonismo de pueblo á pueblo.

Allá veremos en lo que para este maremagnum republicano.

Anoche salieron para la capital acompañando al candidato Sr. Espinosa, los encargados de llevar las firmas y demás documentos para la designacion de interventores.

De las oposiciones que aquí trabajan nada sabemos, pero se supone que también llevarán su gatito al agua.

Y ya que tenemos en la pluma la cuestion de candidatos, se nos dice que el elemento fusionista presentará la candidatura de un tal D. Luis Garcia Alonso, secretario particular del Sr. Puigcerver, con el solo objeto de saber quienes son los que verdaderamente comulgan con sinceridad en la *parroquia* fusionista.

Dificilillo nos parece averiguarlo, por lo que se refiere á los feligreses de nuestro pueblo.

Pero no crean nuestros lectores que todos se ocupan en la política, hay alguno que no quita el ojo del plato hasta que saca la tajada.

Ha causado verdadera extrañeza que para atender solamente á los quebrantos (¿qué tal?) sufridos en la contabilidad de la caja municipal, se le gratifique á D. Martin con la can-

tidade de 600 pesetillas.

Y luego dirán Vds. que no hay chupandinas.

Esta proposicion fué hecha por el señor Peral, del cual pudiéramos decir aquello de *harto de carne el diablo* etc.

Hasta tal punto trata de hacer méritos nuestro ínculto *psichólogo* que ha dado en la mena de convertir herejes, echando sermones de todos patéticos, capaces de ablandar los corazones del alguacil ó vigilante más empedernido, siquiera lleve el capote roto y haya necesidad de comprarle otro.

Ahora aspira á llamarse *papá* de los *políticos* haciendo un grandioso sacrificio con el solo objeto de traerlos al camino de la virtud.

Hombre que protege ediles consiguiéndoles *parnés*, y sermones á alguaciles, vá sin duda á Leganés.

## AYUNTAMIENTO

Sesion ordinaria del 19 de Enero.

Preside D. Evaristo Vicente con asistencia de once concejales.

Se aprueba el acta de la anterior.

Se acuerdan los siguientes pagos:

Una cuenta de 23 pesetas por socorros á pobres transeuntes. Otra de 12'50 pesetas por indemnizaciones á los que han muerto animales dañinos, poniéndose de manifiesto por el secretario Sr. Costa, los consabidos *jopos*.

Otra de 24 pesetas por socorros durante el semestre á presos pobres.

Otra de 98 pesetas por la adquisicion de árboles para repoblar los paseos.

Otra de 44 pesetas por los gastos ocasionados en un viaje del Secretario á la capital.

Otra á D. Pedro Guardiola farmacéutico por los gastos de beneficencia en el primer semestre del año económico pasado.

Otra de 100 pesetas á D. Pedro Gimenez por gastos de impresos para la Estadística.

Otra á D. José Guardiola de 65 pests. por una mesa para las oficinas.

Otra de 12 pesetas á D. Fulgencio Garcia por un farol para el alumbrado público.

Otra de 13 pesetas al mismo por cristales puestos en el teatro y en el Cuartel de la Guardia civil.

Otra de 122 pesetas 50 céntimos importe de las urnas de cristal para las elecciones y otros efectos.

Se leyó un informe de la comision de montes, referente á una solicitud presentada D. Julian Santos, pidiendo autorizacion para hacer corta de pinos en su labor "Los Carrillares", y vistos los antecedentes estadísticos, se informa favorablemente.

Se leyó una comunicacion del Gobernador aprobando la subasta de los *espartos* sobrantes y ordenando el cumplimiento en todas sus partes.

El concejal D. José M. Guardiola propone al Ayuntamiento que en atencion á los relevantes dotes que adornaron al que en vida fué el Sr. Baron del Solar, y á los beneficios otorgados á este su pueblo natal, se dedique un recuerdo á su memoria dándole su nombre á la nueva calle que trata de construirse prolongando la de la Reina Regente, acordando por unanimidad aprobar el pensamiento.

El presidente dá cuenta de haber detenido preventivamente unos 2000 quintales de esparto de los existentes en las tendidas del monte, por no haber satisfecho el rematante lo que adeuda para cumplir el contrato, acordándose á propuesta de los concejales Sr. Puche y Guardiola D. José M., fijar un plazo prudencial al rematante para que haga efectiva la cantidad que adeuda y, pasado este, proceder al embargo ejecutivo.

Se presenta la relacion de fallidos por territorial, correspondiente al cuarto trimestre del 89 á 90, acordándose su aprobacion.

El Sr. Peral, hace presente que en atencion á los quebrantos pecuniarios que sufre el cajero en el desempeño de su cargo, debe gratificársele con la cantidad de 600 pesetas (Aliquid chupatur D. Martín).

Se levantó la sesion por no haber más asuntos de que tratar.